



Bernard Richard

Après une carrière en travail social, en tant que secrétaire général de la *Société Nationale de l'Acadie* et dans la pratique du droit, Bernard Richard a été député provincial au Nouveau-Brunswick de 1991 à 2003. Pendant cette période, il a occupé plusieurs postes ministériels (Affaires intergouvernementales, Justice, Éducation et Renouvellement des politiques sociales). En tant que député de l'opposition officielle, il a assumé les rôles de chef de l'opposition, de président du caucus et de leader parlementaire.

En janvier 2004, M. Richard a été nommé ombudsman du Nouveau-Brunswick. En novembre 2006, il a également été nommé premier défenseur des enfants et de la jeunesse au Nouveau Brunswick. Il a pris sa retraite en mars 2011.

Il a reçu plusieurs prix et distinctions, notamment la médaille *Léger-Comeau*, l'Ordre du mérite de l'*Université de Moncton*, le Prix du mérite de l'*Association des enseignantes et des enseignants francophones du NB*, le Prix de la Fondation Muriel McQueen Fergusson, une adhésion à vie à l'Association internationale des ombudsmans francophones, le prix de distinction des anciens de l'UNB, le prix Dialogue du lieutenant-gouverneur, une nomination à titre de conseiller du roi, un doctorat honorifique en droit de l'Université Mount Allison et le prix des droits de la personne du Nouveau-Brunswick. Il a été nommé mentor de la Fondation Trudeau en 2012.